

Sehr geehrte Damen und Herren,

gerne möchten wir Sie mit einer Arbeitshilfe unterstützen, welche den Beteiligungsworkflow über BauenOnline nochmals erklärt. Bei Fragen oder Unklarheiten besteht die Möglichkeit, sich bei Philipp Graff (02861 681 6729, p.graff@kreis-borken.de) oder bei Janik Fedder (02861 681 6732, j.fedder@kreis-borken.de) zu melden.

1) Den Service BauenOnline erreichen Sie über die Internetseite des Kreises Borken. Geben Sie in die Volltextsuche auf der Startseite „**BauenOnline**“ ein und wählen Sie den ersten Vorschlag aus. Über diesen Weg werden Sie zum Portal geführt.

The screenshot shows the website of Westmünsterland Borken. At the top left is the logo with the text 'WEST MÜNSTERLAND KREIS BORKEN'. To the right are navigation links: 'Aktuelles', 'Kreispolitik', 'Kreisverwaltung', and 'Unser Kreis', followed by a globe icon. Below this is a grey navigation bar containing a home icon, '> Volltextsuche', and icons for bookmarks, user profile, and search. The main heading is 'Volltextsuche'. Below it is a search bar with the text 'bauenonline' and a green 'Suchen' button. Under the search bar are three filter buttons: 'Alle (5)' (highlighted in green), 'Dienstleistungen (1)', and 'Dokumente (3)'. The first search result is titled 'Online-Auskunft zum Bauantrag "BauenOnline"' with a 'Dienstleistung' tag. Below the title is the text '"BauenOnline" Als Bauherr oder' and a link 'Details zur Dienstleistung'. A small dash '-' is visible at the bottom of the page.

2) Beim Klicken auf „Bauen online starten“ werden Sie zur Anmeldemaske des Service weitergeleitet. Hier können Sie sich mit den Ihnen von uns mitgeteilten Zugangsdaten anmelden.

WEST MUNSTERLAND
KREIS BORKEN

Benutzer

Passwort

Bauakte Online

Wege sparen und schnell Bescheid wissen: Ganz bequem von zu Hause aus über den Bauantrag informieren - das ist möglich mit der elektronischen Bauakte.

Jeder registrierte Nutzer erfährt alles über die Bearbeitung der Bauakte, den zuständigen Sachbearbeiter, die Beteiligung andere Dienststellen, erforderliche Bescheinigungen, den Verfahrensstand und erhält Einblick in das Mediacenter. Die elektronische Bauakte bringt kurz und knapp Gewissheit über den Stand der Dinge.

Für Fragen und Anregungen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. Schreiben Sie uns eine E-Mail unter [bauen\(at\)kreis-borken.de](mailto:bauen@kreis-borken.de)

Sollten Sie Probleme nach dem Anmelden haben, probieren sie folgendes:

für IE: führen Sie einen Browserrefresh aus.
- Halten Sie die Taste CTRL und drücken Sie F5

für Firefox: führen Sie einen Browserrefresh aus.
- Halten Sie die Taste CTRL und drücken Sie F5 (MAC-Benutzer drücken COMMAND-F5) oder
- Halten Sie die Taste CTRL und klicken mit der linken Maustaste und anschließend auf Aktualisieren.

3) Wenn Sie sich mit Ihren Zugangsdaten eingeloggt haben, erscheint die Seite „gewünschte Beteiligungen“. Über den weiteren Reiter „erfolgte Beteiligungen“ können Sie sämtliche Beteiligungsverfahren einsehen, zu denen Sie in der Historie eine Stellungnahme abgegeben haben. Im Bereich „gewünschte Beteiligungen“ werden alle Aktenzeichen aufgeführt sein, zu denen Sie beteiligt worden sind. Im Zuge dieser Arbeitshilfe wird der Prozess anhand der Beteiligung in unserem Testaktenzeichen 2866/2021 veranschaulicht. Durch einen Klick auf das Aktenzeichen gelangen Sie zur nächsten Ansicht. Zudem haben Sie die Möglichkeit, Ihr Kennwort zu ändern (siehe Pfeil).

WEST MÜNSTERLAND
KREIS BORKEN

Sie sind angemeldet als: Testamt | [Abmelden](#) | [Kennwort ändern](#)

gewünschte Beteiligungen


[Suchdialog](#)

Aktenzeichen	Frist	Empfänger	Abgang am	Sachgebiet	Vorhaben	Bauort	Antragsteller
2866/2021	10.03.2022	Testamt	08.02.2022	(16) Bauaufsicht Gescher (99) Testverfahrensart ProBAUG (99) ~ (99) Testvorhaben	Test	Gescher . 99 Gemarkung: Büren Flurstück:	Herrn Tim Test Testallee 13 46325 Borken


= Der Status konnte nicht bestimmt werden!
 = Antrag ist noch nicht aufgenommen
 = Antrag ist aufgenommen, aber noch nicht vollständig bearbeitet
 = Antrag ist vollständig bearbeitet

4) Mit dem Klick auf das Aktenzeichen werden Sie auf die Maske „Antragsinfo“ geleitet, auf welcher Ihnen nähere Informationen zum entsprechenden Aktenzeichen angezeigt werden. Weiterhin können Sie sich durch die weiteren Masken in der linken Seitenliste „durchklicken“.

WEST MÜNSTERLAND
KREIS BORKEN

Sie sind angemeldet als:  Testamt | [Ab](#)

PROSOZBau

- gewünschte Beteiligungen
- erfolgte Beteiligungen
- Antragsinfo 
- Verfahrensstand
- Mediacenter
- Beteiligung senden
- Stellungnahmen
- Datei(en) hochladen
- Bescheide

allgemein

- Abmelden
- Kennwort ändern

Vorgangsinformation

Stammdaten für Aktenzeichen 2866/2021	
Eingangsdatum	02.11.2021
Name/Firma Bauherrengemeinschaft	Herrn Tim Test Testallee 13 46325 Borken
Sachgebiet	(16) Bauaufsicht Gescher
Vorhaben	Test
Bauvorhaben	Gescher . 99 Gemarkung: Büren Flurstück:
Gemarkung	Gemarkung: Büren Flurstück:
Sachbearbeiter	Herr Graff, Philipp Burloer Straße 93 46325 Borken
Kontakt	Telefon: 02861 681 6732 Fax: 02861 68182 6732 Email: p.graff@kreis-borken.de

Hinweise:

Bitte informieren Sie Ihren Sachbearbeiter/Ihre Sachbearbeiterin bei einer evtl. Änderung Ihrer persönlichen Daten.

5) In der Maske Verfahrensstand können Sie Informationen zum aktuellen Stand des Verfahrens erhalten. (Hinweis: Die im Screenshot einsehbare Maske ist aufgrund des Testzwecks des Aktenzeichens kaum bis gar nicht gefüllt.)

**WEST MÜNSTERLAND
KREIS BORKEN**

PROSOZBau

- gewünschte Beteiligungen
- erfolgte Beteiligungen
- Antragsinfo
- Verfahrensstand 
- Mediacenter
- Beteiligung senden
- Stellungnahmen
- Datei(en) hochladen
- Bescheide

allgemein

- Abmelden
- Kennwort ändern

Verfahrensstand für 2866/2021

Bezeichnung				
Eingang Antrag	02.11.2021			
Vollständigkeitsdatum				
Zurückgezogen				
Ablehnung				
Zurückweisung				
Teilbaugenehmigung				
Genehmigung erteilt am:				
Baubeginn				
Rohbauabnahmebescheinigung				
Schlussabnahmebescheinigung				
a.a.W.e				

6) In der Maske „Mediencenter“ werden Sie die unterschiedlichen elektronischen Antragsunterlagen wiederfinden und anhand eines entsprechenden Dateinamens identifizieren können. Über den Button „herunterladen“ können Sie die Datei herunterladen und sichten.

WEST MÜNSTERLAND
KREIS BORKEN

Mediencenter für 2866/2021

Oberbegriff	Dateiname	Größe	Datum	
Dokumente				
Dokument	TÖB-Anfrage extern BauenOnline	39.77 KB	12.04.2022	herunterladen

The screenshot shows a web interface for the 'Mediencenter für 2866/2021'. On the left, there is a navigation menu with two main sections: 'PROSOZBau' and 'allgemein'. Under 'PROSOZBau', there are several items: 'gewünschte Beteiligungen', 'erfolgte Beteiligungen', 'Antragsinfo', 'Verfahrensstand', 'Mediencenter', 'fehlende Unterlagen', 'Beteiligung senden', 'Stellungnahmen', 'Datei(en) hochladen', and 'Bescheide'. Under 'allgemein', there are 'Abmelden' and 'Kennwort ändern'. The main content area shows a table with columns for 'Oberbegriff', 'Dateiname', 'Größe', 'Datum', and an empty column. A row is highlighted in yellow under the heading 'Dokumente', containing a document named 'TÖB-Anfrage extern BauenOnline' with a size of 39.77 KB and a date of 12.04.2022. A green arrow points to the 'Mediencenter' menu item, and another green arrow points to the 'herunterladen' button in the table.

7) In der Maske „Beteiligung senden“ wird Ihre eigentliche Arbeit stattfinden. In dieser Maske haben Sie die Möglichkeit, Ihre Stellungnahme abzugeben. Bei den Ergebnisarten können Sie zwischen „positiv“, „negativ“ oder „erneute TöB Beteiligung erforderlich“ auswählen. Zudem haben Sie die Möglichkeit, Notizen anzufügen und Ihr eigenes Aktenzeichen anzugeben. Im unteren Feld können Sie über „Durchsuchen“ Ihre Stellungnahme im Explorer auswählen. Im zweiten Schritt muss die Datei noch über „Hochladen“ hochgeladen werden.

Aufgrund interner Bearbeitungszwecke soll die Stellungnahme im Wordformat hochgeladen werden. Des Weiteren bitten wir darum, ihre Behörde in der Dateibezeichnung kenntlich zu machen. Wir bitten darum, ihr Dokument „**BEHÖRDE_Stellungnahme**“ zu nennen (Bsp: Naturschutzbehörde_Stellungnahme)

The screenshot displays the web interface for submitting a participation statement. On the left, a navigation menu under 'PROSOZBau' includes 'Beteiligung senden', which is highlighted with a green arrow. The main area is titled 'Beteiligung einreichen für 2866/2021' and contains a form with the following elements:

- Beteiligung** (tab)
- Ergebnisarten:** A dropdown menu.
- Notiz:** A large text area for entering the statement.
- Ihr Aktenzeichen:** A text input field.
- Dateien:** A section for file uploads, featuring a 'neue Datei:' label, a 'Durchsuchen...' button, the text 'Keine Datei ausgewählt.', and a green 'Hochladen' button.
- Beteiligung:** A label above a green 'absenden' button.

8) Beispielhaft könnte eine ausgefüllte Maske „Beteiligung einreichen“ so aussehen. Abschließend muss die Stellungnahme über „Absenden“ an das Bauamt gesendet werden.

The screenshot shows a web interface for submitting a participation statement. On the left is a navigation menu with two main sections: 'PROSOZBau' and 'allgemein'. The 'PROSOZBau' section includes links for 'gewünschte Beteiligungen', 'erfolgte Beteiligungen', 'Antragsinfo', 'Verfahrensstand', 'Mediencenter', 'Beteiligung senden', 'Stellungnahmen', 'Datei(en) hochladen', and 'Bescheide'. The 'allgemein' section includes 'Abmelden' and 'Kennwort ändern'. The main content area is titled 'Beteiligung einreichen für 2866/2021' and has a sub-tab 'Beteiligung'. It contains a dropdown for 'Ergebnisarten' set to 'positiv', a text area for 'Notiz' with the text 'Gegen das Bauvorhaben bestehen keine Bedenken.', and a field for 'Ihr Aktenzeichen' with the value '12345'. Below this is a 'Dateien' section for 'Stellungnahme zu 2866_2021.docx', showing a 'neue Datei:' field with a 'Durchsuchen...' button and the text 'Keine Datei ausgewählt.', along with 'löschen' and 'Hochladen' buttons. At the bottom, there is a 'Beteiligung:' label, a large green arrow pointing right, and an 'absenden' button.

9) Durch Betätigen des Feldes erscheint automatisch eine Benachrichtigung, welche Ihnen bestätigt, dass die Stellungnahme erfolgreich übertragen worden ist.

Beteiligung einreichen für 2866/2021

Ihre Beteiligung wurde am 25.02.2022 um 11:28 erfolgreich zum Bauordnungsamt übertragen!

Vorgangsdaten

2866/2021	
Bauort:	Gescher . 99 Gemarkung: Büren Flurstück:
Antragsteller:	Herrn Tim Test Testallee 13 46325 Borken

[Drucken](#) [Schließen](#)

10) Wenn Sie nun in die Maske „gewünschte Beteiligungen“ zurückwechseln, taucht das entsprechende Aktenzeichen nichtmehr auf.

WEST MÜNSTERLAND
KREIS BORKEN

PROSOZBau

- gewünschte Beteiligungen
- erfolgte Beteiligungen

allgemein

- Abmelden
- Kennwort ändern

gewünschte Beteiligungen

Suchdialog

Keine Datensätze vorhanden!

🔍 = Der Status konnte nicht bestimmt werden!
✖ = Antrag ist noch nicht aufgenommen
✍ = Antrag ist aufgenommen, aber noch nicht vollständig bearbeitet
✔ = Antrag ist vollständig bearbeitet

11) Stattdessen taucht die Beteiligung in der Maske „erfolgte Beteiligungen“ auf.

The screenshot shows a web application interface for the Kreis Münsterland Borken. The top right corner indicates the user is logged in as 'Testamt' with options to 'Abmelden' (logout) or 'Kennwort ändern' (change password). The main content area is titled 'erfolgte Beteiligungen' and contains a table with the following data:

Aktenzeichen	Frist	Abgang am	Sachgebiet	Vorhaben	Bauort	Antragsteller	Zurück	Notiz
2866/2021	10.03.2022	08.02.2022	(16) Bauaufsicht Gescher (99) Testverfahrensart ProBAUG (99) ~ (99) Testvorhaben	Test	Gescher . 99 Gemarkung: Büren Flurstück:	Herrn Tim Test Testallee 13 46325 Borken	25.02.2022	Gegen das Bauvorhaben bestehen keine Bedenken.

The left sidebar contains a navigation menu with the following items:

- PROSOZBau
 - gewuenschte Beteiligungen
 - erfolgte Beteiligungen
- allgemein
 - Abmelden

Vielen Dank für das Mitwirken bei der Umsetzung und Weiterentwicklung unseres digitalen Baugenehmigungsverfahrens.

Im Auftrag

Philipp Graff

Kreis Borken

Fachbereich 63 Bauen, Wohnen & Immissionsschutz